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КХЛ как организация 
 

Матч звезд в Москве и обилие культовых дерби. Каким будет календарь 
КХЛ (Советский спорт) 
КХЛ презентует календарь 11 июля, но некоторые детали известны уже сейчас.  

перейти к статье 

Кубок Гагарина побывал в Снежинске (Аргументы и Факты (chel.aif.ru)) 
Трофей КХЛ привез в родной город хоккеист Максим Шалунов. 

перейти к статье 

Директора "Салавата Юлаева" обвинили в вымогательстве. Он требовал 
деньги за место в команде (Sport24.ru) 
Защитник Тимур Бараев рассказал об одном из эпизодов в своей карьере. 
Нынешний спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий Чижов требовал у 
него взятку во время совместной работы в клубе Высшей хоккейной лиги "Торос" 
в сезоне-2016/17. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Тренеры дебютанты КХЛ сезона 2019/2020. Кто они? (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Последний игрок в НХЛ без шлема, продолжатель хоккейной династии и выходец 
из Высшей лиги. KHL.ru - о тренерах-дебютантах предстоящего сезона.  

перейти к статье 

Трансферные бомбы "Авангарда" - ждать ли их вообще? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" подводит предварительные итоги трансферной кампании 
клубов нашей. 

перейти к статье 

Кто и почем? Марков, Медведев и еще шесть статусных свободных 
агентов КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru рассказывает об оставшихся на рынке КХЛ свободных 
агентах, которые могут заинтересовать руководителей клубов этим летом. 

перейти к статье 

Ни дня на раскачку! Как будут готовиться к сезону команды Восточной 
конференции (Allhockey (allhockey.ru)) 
Ранее мы рассказывали, чем будут заниматься летом клубы Западной 
конференции. Теперь же настала очередь Востока. 

перейти к статье 



 

 

СКА устроил лагерь развития как в НХЛ. В Питер приехали сын Ларионова 
и легендарный Хабибулин (Sport24.ru) 
Лучший вратарь Олимпиады-2002 будет тренировать голкиперов СКА.  

перейти к статье 

Новый поворот. Богдан Киселевич вернулся домой (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Иногда они возвращаются. ЦСКА подписал трехлетний контракт с защитником 
Богданом Киселевичем, а теперь ведет переговоры с таинственным 
нападающим, чье имя известно всем.  

перейти к статье 

Обзор дня: Известный защитник, чемпион мира и России незаметно 
завершил карьеру (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Форвард "Анахайма" Кракнелл перешел в "Куньлунь Ред Стар" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Адам Кракнелл перешел в "Куньлунь Ред Стар", информирует 
официальный "твиттер" китайского коллектива. 33-летний канадский хоккеист 
поставил подпись под контрактом сроком на один сезон. 

перейти к статье 

"Куньлунь" объявил о переходе канадского форварда Ханта 
(Чемпионат.com) 
"Куньлунь Ред Стар" заключил контракт с нападающим Гаретом Хантом, 
информирует пресс-служба китайского клуба в "Твиттере". Соглашение 
рассчитано на два сезона.  

перейти к статье 

Орехов продлил контракт с "Барысом" (Р-Спорт) 
Хоккеист сборной Казахстана Валерий Орехов продлил контракт с "Барысом", 
сообщается на официальном сайте клуба КХЛ из Нур-Султана. 

перейти к статье 

"Автомобилист" продлил контракты с 8 игроками из системы клуба 
(Sports.ru) 
"Автомобилист" продлил контракты с игроками, выступающими за основной 
состав, фарм-клуб "Горняк" и молодежную команду "Авто". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Изменения в тренерских штабах московского и питерского "Динамо", 
"Красной Армии" и "Ладьи" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба МХЛ об изменениях в тренерских штабах молодежных команд.  

перейти к статье 



 

 

Предсезонные планы: "Красная Армия", "Крылья Советов" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига продолжает знакомить болельщиков с 
предсезонными планами команд Лиги. В очередном выпуске - "Красная Армия" и 
"Крылья Советов". 

перейти к статье 

Выпуск-2019: Ярослав Яковенко (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Обладатель Кубка Харламова, участник Кубка мира среди молодежных клубных 
команд Ярослав Яковенко - о лучшем сезоне на молодежном уровне, хоккейных 
суевериях и лучшем центральном нападающем МХЛ.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Кто из россиян еще не подписался в НХЛ? (Спорт экспресс) 
"СЭ" рассказывает о российских энхаэловцах, которые пока не подписали новые 
контракты в заокеанской лиге. 

перейти к статье 

Нельзя просто взять и подписать Гусева. "Вегас" обменяет лучшего 
игрока КХЛ (Чемпионат.com) 
У "рыцарей" на него нет денег, а другие клубы НХЛ готовы достойно заплатить 
Никите. Он это знает и не идет "Вегасу" навстречу. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Гусеву еще на сезон нужно остаться в СКА - чтобы 
зайти в НХЛ с парадного входа" (Russia-hockey.ru) 
О ситуации одной из самых ярких звезд КХЛ Никиты Гусева - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Хоккеист Василевский: на ЧМ устал так, что хотел скинуть форму и 
полететь домой (ТАСС) 
Андрей Василевский получил "Везина Трофи" - приз лучшему вратарю по итогам 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  

перейти к статье 

Разное 
 

ХК "Сочи" открыл детскую хоккейную школу с программой "Красная 
машина" (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Сочи" объявил о создании детской хоккейной школы на своем 
официальном сайте.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Матч звезд в Москве и обилие культовых дерби. Каким будет календарь 
КХЛ (Советский спорт, Москва, 4 июля 2019) 
КХЛ презентует календарь 11 июля, но некоторые детали известны уже сейчас.  
Новости СМИ2 
Континентальная хоккейная лига сообщила, что презентация календаря сезона-
2019/20 пройдет 11 июля. Изначально КХЛ планировала представить календарь 
неделей раньше, но по неназванным причинам сдвинула сроки. 
Известно, что старт турнира запланирован на 1 сентября. Регулярный чемпионат 
закончится 27 февраля. Каждая из команд проведет по 62 матча. В календаре 
предусмотрены паузы на Евротур, каждая из которых продлится по шесть дней. 
Плей-офф начнется 1 марта, а завершится 30 апреля, если потребуется седьмой 
матч финала. Перерыв перед чемпионатом мира составит семь дней. КХЛ 
заявила, что продолжит проект KHL World Games - выездные матчи за 
пределами стран-участников лиги. Остальные детали обещали рассказать на 
презентации календаря. 
КХЛ сделает ставку на дерби  
По информации "Советского спорта", лига планирует существенно увеличить 
число дерби: болельщики увидят шесть матчей между СКА и ЦСКА, а также 
шесть игр "Салават Юлаев" - "Ак Барс". Причем одно из "Зеленых дерби" 
состоится в швейцарском Давосе, где пройдет Кубок Шпенглера. Уже известно, 
что в турнире будут участвовать уфимцы. 
Это не в первый раз, когда команды КХЛ сыграют в Давосе. 23 декабря 2010 года 
питерский СКА разгромил "Спартак" (5:1). "Армейцы" готовились к матчу почти 
неделю, тогда как красно-белым пришлось играть фактически с листа. 
Но не только "Салават Юлаев" и "Ак Барс" отправятся на гастроли. По слухам, 
КХЛ запланировала три матча "Барыса" в Алма-Ате. О соперниках клуба из Нур-
Султана пока ничего неизвестно. В Алма-Ате в 2016 году открыли шикарный 
дворец на 12 тысяч зрителей. Вероятно, матчи состоятся именно там. 
Как утверждают источники "Советского спорта", "Локомотив" вновь не сыграет 7 
сентября, когда будет восьмая годовщина трагедии с участием ярославцев. До 
прошлого сезона КХЛ не проводила матчи в этот день. Однако год назад прошло 
несколько встреч. Болельщики других команд во время матчей почтили память 
хоккеистов "Локомотива". 
Москва в третий раз примет Матч звезд КХЛ  
КХЛ утверждает, что Матч звезд состоится 18-19 января 2020 года. Однако лига 
не называла место проведения этого мероприятия. По нашей информации, 
Звездная неделя пройдет в Москве на новой "ВТБ-Арене". Впервые Матч звезд 
сыграют на канадской площадке. 
Сейчас Матч звезд лишь одно из мероприятий Звездной недели. В нее также 
входят Кубок Вызова (МХЛ) и Матч звезд Женской хоккейной лиги. Возможно, их 
перенесут на другую арену. КХЛ приняла такое решение в прошлом году, когда 
Казань и Нижнекамск вместе принимали Неделю звезд хоккея. 
Столица уже проводила Матчи звезд: в 2009 году матч состоялся на Красной 
площади, где установили трибуны, а в 2016 году МЗ прошел в "ВТБ Ледовый 
дворец", который сейчас называется "ЦСКА-Арена". Таким образом, российская 
столица может принять третий Матч звезд в истории. Ранее некоторые источники 
утверждали, что МЗ отдадут Санкт-Петербургу. 



 

 

Лига также планирует ряд нововведений, которые касаются плей-офф. Весной-
2019 года параллельные матчи первого раунда в конференциях развели по 
разным дням - для удобства болельщиков. По слухам, теперь это коснется и 
второго раунда, что практически исключит одинаковое начало встреч, поскольку 
параллельно будут играть клубы Запада и Востока.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:909676 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина побывал в Снежинске (Аргументы и Факты (chel.aif.ru), 
Челябинск, 4 июля 2019) 
Трофей КХЛ привез в родной город хоккеист Максим Шалунов  
Челябинская область, 4 июля - АиФ-Челябинск.  
Игрок хоккейного клуба ЦСКА Максим Шалунов 3 июля привез Кубок Гагарина в 
родной город Снежинск, сообщают в пресс-службе РФЯЦ-ВНИИТФ. 
Увидеть Кубок и сфотографироваться с его обладателем можно было в 
Универсальном спортивном комплексе "Сунгуль" и в фойе ресторана 
"Снежинка". Также чаша побывала в музее ядерного оружия, где специально для 
Максима Шалунова провели небольшую обзорную экскурсию. 
Справка: 
Максим Шалунов родился в 1993 году и провел первые годы своей жизни в 
Снежинске. Он - обладатель серебряной медали чемпионата КХЛ 2017/2018, 
приза "Самый полезный игрок" по итогам чемпионата КХЛ 2017/2018, участник 
матча Звезд КХЛ-2017, обладатель бронзовой медали чемпионата КХЛ 
2014/2015. Выступал в составе команд "Белые Медведи", "Трактор", "Челмет", 
Тoledo Walleye, Rockford IceHogs, "Сибирь". В настоящее время игрок команды 
ЦСКА. Достижения в составе сборной команды России: первенство мира среди 
юниоров - 2010 г. - 4 место; бронзовый призер первенства мира среди юниоров - 
2011 г.; бронзовый призер молодежного чемпионата мира - 2013 г.  

http://www.chel.aif.ru/society/kubok_gagarina_pobyval_v_snezhinske 
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К заголовкам сообщений 

Директора "Салавата Юлаева" обвинили в вымогательстве. Он требовал 
деньги за место в команде (Sport24.ru, Москва, 4 июля 2019) 
Защитник Тимур Бараев рассказал об одном из эпизодов в своей карьере. 
Нынешний спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий Чижов требовал у 
него взятку во время совместной работы в клубе Высшей хоккейной лиги "Торос" 
в сезоне-2016/17. В то время Чижов работал тренером. По словам Бараева, 
именно из-за Чижова он не получил шанс проявить себя в "Торосе". 
Бараев выступал в уфимских командах до сезона-07/08, затем перешел в 
систему питерского СКА. Позднее Бараев провел 17 игр в ВХЛ за пермский 
"Молот-Прикамье". Сезон-13/14 Бараев отыграл за польскую команду "Подхале", 
а следующий сезон пропустил. В сезоне-16/17 хоккеист провел три матча за 
"Торос" в ВХЛ. Затем был еще один пропущенный сезон. Сезон-2018/19 
защитник провел в Эстонии в составе "Эвереста". 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:909676
http://www.chel.aif.ru/society/kubok_gagarina_pobyval_v_snezhinske
https://www.khl.ru/news/2019/07/04/454254.html
https://allhockey.ru/news/show/358480-Shalunov_ochen_rad_chto_smog_privezti_Kubok_Gagarina_v_Snezhinsk
https://www.sports.ru/hockey/1075987166.html
https://www.championat.com/hockey/news-3796091-shalunov---o-muzee-jadernogo-oruzhija-pust-ostajotsja-eksponatom.html


 

 

"Попал на "предсезонку" в "Торос" благодаря своему первому тренеру К. А. 
Полозову, которому я по сей день благодарен за воспитание и любовь к хоккею. 
Был в команде около трех месяцев под руководством Василия Чижова. С ним 
нас связывала хоккейная жизнь и раньше по 1991 году СДЮШОР, но, как 
оказалось, не очень удачно она сложилась и в этот раз.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-04-direktora-salavata-yulayeva-obvinili-v-
vymogatelstve-on-treboval-dengi-za-mesto-v-komande 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Тренеры дебютанты КХЛ сезона 2019/2020. Кто они? (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 июля 2019) 
Последний игрок в НХЛ без шлема, продолжатель хоккейной династии и выходец 
из Высшей лиги. KHL.ru - о тренерах-дебютантах предстоящего сезона.  
Каждый год в КХЛ появляются новые лица. Помимо выпускников Молодежной 
хоккейной лиги и легионеров всех мастей, наш чемпионат пополняют ранее не 
работавшие в нем тренеры. Крэйг Мактавиш, Николай Заварухин и Михаил 
Кравец. Так звучат фамилии специалистов, которые в новом сезоне должны 
вдохнуть в КХЛ свежее дыхание. Так кто же они, наставники "Локомотива", 
"Сибири" и "Витязя"?  
Крэйг Мактавиш ("Локомотив")  
Подписание контракта с Крэйгом Мактавишем вполне можно было расценить как 
новый виток моды в российском хоккее. Когда-то чемпионство "Локомотива" с 
Владимиром Вуйтеком открыло двери в Суперлигу для чешских тренеров. На 
заре существования КХЛ в лигу хлынули специалисты из Финляндии, и вновь не 
без участия "железнодорожников", которые доходили до финала с Кари 
Хейккиля. Теперь ярославцы могут показаться ведомыми, ведь до Мактавиша 
Кубок Гагарина выигрывал Майк Кинэн, а Боб Хартли всего несколько месяцев 
назад доводил "Авангард" до финала. Однако президент "Локомотива" Юрий 
Яковлев и раньше обращался к специалистам из Северной Америки, чередуя их 
с российскими тренерами. Просто теперь настал черед варяга.  
Новый главный тренер "Локомотива" - в высшей степени интересный персонаж. 
Знаменит он, правда, не столько тренерскими, сколько игроцкими и 
околохоккейными фактами. Прежде всего, Мактавиш был последним хоккеистом 
в НХЛ, кто рисковал выходить на лед без шлема. Свой первый 
профессиональный контракт Крэйг заключил еще до того, как лига начала на 
законодательном уровне заботиться о здоровье игроков. С непокрытой головой 
Мактавиш выиграл не один трофей. Всего в его коллекции четыре Кубка Стэнли, 
три из которых он бралә в составе "Эдмонтона". Новому машинисту 
"железнодорожников" доводилось поиграть в одной команде с самим Уэйном 
Гретцки. В историю Крэйг вошел еще и тем, что в финале Кубка Стэнли-1994 
буквально выгрыз для "Рейнджерс" решающее вбрасывание в седьмом матче.  
Были в жизни Мактавиша и черные полосы. Еще будучи игроком "Бостона", он 
насмерть сбил пешехода, находясь в нетрезвом виде. За этот проступок канадец 
на год отправился в тюрьму, что, вопреки опасениям не поставило крест на его 
дальнейшей карьере. Перейдя на тренерскую работу, Мактавиш однажды 
доходил с "Эдмонтоном" до финала, но решающую серию 2006 года "Ойлерз" 
проиграли "Каролине". Был у Крэйга и международный опыт в качестве 
ассистента главного тренера сборной Канады, однако последние семь лет 
преемник Дмитрия Квартальнова в "Локомотиве" занимал исключительно 
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административные должности. В практически родных для него "нефтяниках" 
Мактавиш работал как генеральным менеджером, так и вице-президентом.  
Николай Заварухин ("Сибирь")  
Новый главный тренер "Сибири" - представить известной хоккейной династии. 
Его отец, Николай Заварухин-старший, в 60-х годах прошлого века переехал из 
родного Челябинска в Уфу и стал местной легендой. На пути к тому, чтобы 
увидеть свой свитер под сводами дворца на улице Зорге, Заварухин-старший 
успел поиграть за чебаркульскую "Звезду" с будущими олимпийскими 
чемпионами Александром Гусевым и Валерием Харламовым. Проведя за 
"Салават Юлаев" 12 сезонов, он продолжил трудиться на благо башкирского 
хоккея в качестве тренера. Сын пошел по стопам отца. Не только взял его 11-й 
номер, но и став тренером после окончания игроцкой карьеры.  
Те, кто видел в деле как Заварухина-старшего, так и Заварухина-младшего, 
отмечают общие черты в их действиях на льду. Николай Николаевич запомнился 
поклонникам "Салавата Юлаева" не только как умный диспетчер, но и как один 
из самых уважаемых игроков Суперлиги тех лет. С середины 2000-х Заварухин 
был капитаном уфимской команды, и неудивительно, что за ним закрепилось 
прозвище "Дед". Специалист, назначенный главным тренером "Сибири", не 
просто застал первое чемпионство "Салавата", но и стал одним из его главных 
творцов. Его связка с Андреем Сидякиным была знаковой для хоккейной 
Башкирии. Сам Заварухин и по сей день называет Сидякина, а также главного 
тренера "Салавата Юлаева" Николая Цулыгина, своими близкими друзьями.  
Проведя один сезон за "Магнитку", Заварухин успел застать КХЛ в качестве 
действующего хоккеиста. К должности главного тренера клуба КХЛ он шел 
долгие восемь лет. Поработав в системе "Салавата Юлаева" с командами ВХЛ 
и МХЛ-Б, молодой специалист заявил о себе именно в Новосибирске. Он 
заложил фундамент коллектива, который уже после его ухода выиграл 
бронзовые медали Молодежной хоккейной лиги. После второго пришествия в 
"Сибирские Снайперы" Заварухина приметил Владимир Крикунов, под 
руководством которого он играл за "Ак Барс" в конце 90-х. Крикунов не только 
дал шанс перспективному тренеру в "Нефтехимике", но и взял его с собой в 
"Автомобилист".  
В "Нефтехимике" и "Автомобилисте" Заварухин зарекомендовал себя как 
грамотный тренер по нападающим. Работая в Екатеринбурге с такими 
мастерами как Стефан Да Коста, Анатолий Голышев и Найджел Доус, он помог 
уральской команде занять первое место в Восточной конференции по итогам 
регулярного чемпионата. После сезона-2018/2019 ассистент Андрея 
Мартемьянова отправился в свободное плаванье, хотя предложения о 
самостоятельной работе ему поступали и раньше. Вернувшись в Новосибирск, 
тренер-дебютант постарается вернуть "Сибирь" в плей-офф спустя три года 
топтания на девятом месте.  
Михаил Кравец ("Витязь")  
Американский защитник Райан Уитни в своих знаменитых байках называл нового 
главного тренера "Витязя" Ленни. Очевидно, проводя параллели с известным 
певцом по фамилии Кравиц. Вряд ли Уитни, называвший помощника Вячеслава 
Буцаева типичным советским тренером, знал, что Михаил Кравец почти 
десятилетие отыграл в Северной Америке. Свой первый матч в НХЛ воспитанник 
петербуржского хоккея провел в далеком сезоне-1991/1992. Дебют состоялся в 
составе "Сан-Хосе", которым он был задрафтован в 12-м раунде. Однако 
энхаэловская карьера форварда Кравеца ограничилась двумя матчами, очков в 
которых он не набрал.  



 

 

В каких только клубах, лигах и городах Кравец не поиграл! На разных этажах 
североамериканской вертикали он пересекался и с легендарным латвийским 
вратарем Артуром Ирбе и с Андреем Назаровым, у которого в тренерском 
резюме также значится подмосковский "Витязь". Ближе к закату карьеры, сполна 
накатавшись по "автобусным" лигам, Кравец вернулся в родной город. Правда, 
за основной состав СКА ветеран провел всего восемь игр, застав молодого Юрия 
Трубачева - на тот момент восходящую звезду российского хоккея. Заканчивал 
же карьеру Кравец в питерском "Спартаке", выступая в качестве играющего 
тренера.  
За свою карьеру Кравец-игрок дважды брал трофеи. В свой первый заокеанский 
сезон он выиграл чемпионат IHL с "Канзасом", а в 1999 году взял "Кубок Келли" 
с "Миссисипи". Став тренером, Кравец доводил "СКА-Неву" до победы в 
регулярном чемпионате, но в плей-офф фарм-клуб СКА, за год до этого 
добравшийся до финала Кубка Петрова, оступился. Что до работы в КХЛ, то это 
не только три сезона в роли ассистента в Сочи, но и небольшой опыт в главном 
клубе Санкт-Петербурга. Более того, осенью 2012 года новый рулевой "Витязя" 
исполнял обязанности главного тренера СКА. Пока Милоша Ржигу не сменил 
Юкка Ялонен, он в трех матчах выводил "армейцев" на лед. Под руководством 
Кравеца "армейцы" одержали победу над... "Витязем".  
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К заголовкам сообщений 

Трансферные бомбы "Авангарда" - ждать ли их вообще? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 5 июля 2019) 
Обозреватель "СЭ" подводит предварительные итоги трансферной кампании 
клубов нашей лиги СКА больше не клуб суперзвезд. Такого в истории КХЛ не 
было никогда 
Крупные и мелкие рыбы  
Последний серьезный этап трансферной кампании в КХЛ напрямую увязан с тем, 
что происходит в Северной Америке. Дело не в том, что команды двух разных 
лиг напрямую конкурируют за каких-то игроков. Времена, когда в Россию можно 
было баснословными контрактами затащить Ягра и Ковальчука, давно прошли. 
Теперь остается дождаться момента, когда количество свободных рабочих мест 
в клубах НХЛ сократится до минимума, чтобы попробовать выцепить нужного 
хоккеиста. Такие игроки по местным меркам в лучшем случае тянут на скромного 
середняка.  
Официальное открытие рынка свободных агентов это не только десятки 
миллионы долларов, выписанных Панарину, Бобровскому, Павелски и 
остальным крупным рыбам. Фигуры помельче тоже определяются со своим 
будущим. К нападающим Брэндону Пирри и Дэниэлу Карру, представлявшим 
систему "Вегасу", на определенном этапе был интерес соответственно со 
стороны "Авангарда" и "Локомотива". Однако оба предпочли подписать 
минимальные контракты и остались в Северной Америке ( Карр перешел в 
"Нэшвилл" ). Объяснить, почему это случилось, не зная всех подробностей, 
невозможно. Деньги, семья, небольшой шанс закрепиться в НХЛ - эти факторы 
могут оказаться предпочтительнее более выгодных соглашений в клубах КХЛ. 
Новички из НХЛ, битва за Шипачева, 145 миллионов герою плей-офф. Инсайды 
об "Авангарде" 
Что в " А вангарде"?  
Однако ситуация, происходящая с финалистом Кубка Гагарина "Авангардом", 
становится слегка тревожной. В отличие от прошлого года, когда комплектование 
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в силу всем известных причин со сменой руководства, назначением главного 
тренера и переездом из Омска в Подмосковье затянулось, сейчас поводов для 
беспокойства изначально не было. " Авангард " теперь имеет ряд преимуществ 
перед конкурентами: место базирования, быстро адаптировавшийся к КХЛ, 
опытнейший специалист Боб Хартли, мощное финансирование, крепкий состав 
и огромные амбиции председателя совета директоров клуба Александра 
Крылова, живущего интересами команды каждый день. Если бы я был 
свободным агентом, то вариант с "ястребами" рассматривал одним из первых.  
Но что есть в реальности? За неделю до выхода из отпуска клубу особенно 
гордиться нечем. Наполеоновские планы почти по всем направлениям 
обернулись крахом: Шипачев остался в "Динамо", Хохлачев - в "Спартаке", 
Киселевич вернулся в ЦСКА, а Кагарлицкий выбрал СКА. Из относительно 
громких сделок выделить можно только одну. " Авангард " подписал контракт с 
нападающим Щербаком, выступавшим в НХЛ и АХЛ. Воспитанник московского 
хоккея на взрослом уровне в России никогда не играл. Но теоретически он 
способен худо-бедно компенсировать уехавшего покорять "Торонто" Михеева. 
Возникла непонятная задержка с подписанием швейцарца Андригетто, 
ломающегося, словно невинная девушка перед первой брачной ночью.  
В остальном селекция на данном этапе сделала честь клубу уровня "Амура", но 
никак не одному из фаворитов Кубка Гагарина. Как, например, оценить 
подписание выгнанного на все четыре стороны из "Трактора" вратаря Судницина 
? Случись что с первым номером Бобковым, то нет уверенности, что его новый 
дублер вытащит на себе ношу. К тому же по некоторым данным Налимов был 
готов остаться и не выдвигал заоблачных требований.  
Вешать всех собак на Сушинского, памятуя о странной истории в СМИ со 100 
миллионами, официально клубом не опровергнутой, видимо, не стоит. 
Утверждают, что Крылов с недавних пор держит под личным контролем все 
селекционные процессы. К чему это приведет, пока сказать сложно. В запасе 
еще есть время. Помимо " Авангарда " имеют свободные места для легионеров 
" Динамо ", " Локомотив ", а " Спартак " и "Салават Юлаев" допускают вариант с 
приглашением шестого иностранца. В ближайшие пару недель наверняка стоит 
ждать нескольких интересных сделок с участием вышеупомянутых клубов. 
Российский хоккей - колония НХЛ? 
Ожидаемые камбэки  
Возвращение в свои ряды проверенных игроков - это оправданный ход. Минское 
"Динамо" заключило новый контракт со шведским вратарем Энротом, который 
заканчивал сезон у себя на родине в " Эребру ". ЦСКА договорился с защитником 
Киселевичем, вернувшимся в команду спустя год. Об этих переходах было 
известно давно. Каких-то новых сенсаций пока не состоялось. Не считать же 
таковым подписание очередного малоизвестного североамериканца "Барысом" 
или "Куньлунем". Отметить можно разве что канадского нападающего Митчелла, 
выступавшего в системе "Миннесоты". В Нижнекамске ему дадут все шансы 
реализовать свои снайперские качества. Если же говорить о межсезонье в 
целом, то очевидна умеренность в действиях клубов.  
Единственным исключением выглядит "Магнитка", тратившая деньги направо и 
налево. Почти все остальные предпочитают действовать по схеме "лучшее - враг 
хорошего", по возможности держась за костяк и делая точечные ходы. В плюсе 
будет тот, кто сможет развивать собственную молодежь, поскольку время 
больших звезд и харизматичных личностей в КХЛ уходит в прошлое.  
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К заголовкам сообщений 

Кто и почем? Марков, Медведев и еще шесть статусных свободных 
агентов КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2019) 
Автор AllHockey.Ru рассказывает об оставшихся на рынке КХЛ свободных 
агентах, которые могут заинтересовать руководителей клубов этим летом. 
н. Роб Клинкхаммер 
Канадец пришел в "Ак Барс" осенью 2017 года, за прошедшее с тех пор время 
показал себя как отличный сдерживающий форвард, который при этом еще и 
достаточно много забивает. 19 шайб в 57 играх регулярного чемпионата - яркое 
тому подтверждение. Впрочем, как мы помним, в минском "Динамо" он был 
одним из лидеров атак. Роб - достаточно разноплановый нападающий, который 
мог бы пригодиться многим командам КХЛ. 
з. Андрей Марков 
Маркову в конце текущего года исполнится 41, но он по-прежнему находится в 
отличной форме и, согласно заверениям его агента Сергея Исакова, сможет 
поиграть еще год. Где именно? Пока что это большой вопрос, но точно не в 
Казани. "У "Ак Барса" есть все, чтобы быть таким клубом, в который захочет идти 
любой игрок. В плане всего: инфраструктуры, условий. Но почему-то есть много 
"но". Очередь из хоккеистов, которые хотят здесь играть, не выстраивается", - 
так защитник описал свои впечатления от двухлетнего пребывания в столице 
Татарстана. Если выбирать из клубов КХЛ, то было бы красиво, если бы Андрей 
вернулся в московское "Динамо" - команду, где он окончательно раскрылся и из 
которой уехал в НХЛ 19 лет назад. 
н. Линус Виделль 
Связка шведа с канадским защитником Мэтью Майоне бомбила на протяжении 
всей прошлой "регулярки". Бородатого оборонца и, вместе с тем, отличного 
певца рижане уже потеряли - он уехал в "Куньлунь". Впрочем, сам Линус тоже 
вряд ли сыграет в следующем сезоне в Риге, разве что в составе соперника. По 
его словам, сейчас он рассматривает варианты только из КХЛ, так как планирует 
продолжить карьеру именно в нашей лиге. 34-летний Виделль в прошлом сезоне 
забросил 24 шайбы и отдал 24 результативных передачи в 49 матчах. И это с 
недолеченной травмой паха! Представляете, на что он будет способен, когда 
полностью восстановится?  
н. Владимир Ткачев-младший 
Формально бывший форвард "Салавата Юлаева", как и его коллега Антон 
Бурдасов, находится на рынке свободных агентов. Но, по факту, права на него 
принадлежат СКА, а сам он хочет переехать в НХЛ. Вероятность того, что Ткачев 
перейдет в питерский клуб, по словам его агента Шуми Бабаева, составляет 10-
15 процентов. Ситуация по нему, как и по Бурдасову, должна проясниться в 
ближайшее время. 
з. Филип Хольм 
Швед, перешедший в "Торпедо" в прошлом межсезонье, стал настоящим 
лидером нижегородской обороны. "-13" в графе "Показатель полезности", 
конечно, могут и смутить, но зато Хольм был весьма полезен в атакующих 
действиях. В среднем, он проводил на площадке почти по 22 минуты. К тому же, 
Филип попал в довольно звездный состав сборной Швеции на чемпионате мира, 
что говорит о том, что даже у себя на родине он является достаточно уважаемым 
игроком. Насчет своих дальнейших планов Хольм сказал, что пока не знает, 
останется он в КХЛ или же сменит лигу. В любом случае, он может быть 
достаточно лакомым кусочком для команд, у которых сейчас не до конца 
сформирована защитная линия. Например, для московского "Динамо". 
з. Евгений Медведев 



 

 

"Авангард" пытался оставить своего капитана, но, по всей видимости, стороны 
не сумели договориться об условиях контракта. Несмотря на свой достаточно 
солидный возраст (36 лет), Медведев по-прежнему остается классным 
защитником, который в состоянии усилить большую часть команд КХЛ. О 
дальнейшей его судьбе пока ничего не слышно. Впрочем, не будет ничего 
удивительного, если двукратный чемпион мира окажется в Челябинске, ведь 
руководство "Трактора" в последнее время взяло курс на возвращение своих 
воспитанников. А Медведев, напомним, является воспитанником челябинской 
школы хоккея. 
н. Ансель Галимов 
Галимов по меркам КХЛ - достаточно неплохой чекер, а о его бойцовские 
качества по ходу прошлого плей-офф отмечал наставник "Авангарда" Боб 
Хартли. В частности, канадец рассказывал, как игрок рвался вернуться в строй 
по ходу матчей на вылет, несмотря на полученную ранее травму, и это 
действительно заслуживает уважения. Галимов относительно недавно вышел на 
рынок, но думается, что проблем с трудоустройством у него не должно быть - он 
сделал себе достаточно неплохое имя за последние несколько лет.  
н. Мэтт Эллисон 
Не стареют душой ветераны - эта фраза отлично подходит и для Эллисона. 35-
летний канадец. Прошедший сезон стал вторым по результативности за его 
одиннадцатилетнюю историю выступлений в КХЛ. В 68 матчах он набрал 57 
(22+35) очков. Результативнее Эллисон был только четыре года назад, когда в 
составе минского "Динамо" ему удалось разменять седьмой десяток набранных 
баллов. Эллисон уже давно привык к нашим условиям, а значит, вряд ли будет в 
столь солидном возрасте менять лигу. Не удивимся, если в следующем сезоне 
мы увидим его в составе одного из наших грандов (ЦСКА и СКА не в счет) на 
однолетнем контракте - возраст Мэтта все-таки тоже нужно учитывать.  

https://allhockey.ru/article/show/358493-
Kto_i_pochem_Markov_Medvedev_i_esche_shest_statusnyh_svobodnyh_agentov_
KHL 

К заголовкам сообщений 

Ни дня на раскачку! Как будут готовиться к сезону команды Восточной 
конференции (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2019) 
Ранее мы рассказывали, чем будут заниматься летом клубы Западной 
конференции. Теперь же настала очередь Востока. 
"Авангард" 
Стресс прошлого лета, связанный со спешным переездом из Омска в Балашиху, 
остался далеко позади, и теперь команда Боба Хартли сможет провести 
предсезонку в нормальном, рабочем ритме. Она соберется 15 июля для того, 
чтобы пройти медосмотр, который продлится два дня. До 26 июля "ястребы" 
будут работать в Балашихе, а затем переедут в Сочи, где проведут несколько 
дней перед Sochi Hockey Open. После турнира на черноморском побережье 
"Авангард" вернется в Подмосковье. 15-го числа подопечные Хартли сыграют с 
московским "Динамо", а, спустя пять дней, они улетят в Санкт-Петербург на 
турнир имени Николая Пучкова, где сыграют со СКА, "Йокеритом", 
"Северсталью" и "Сочи". 27 августа "Авангард" приедет в Балашиху, где будет 
готовиться к Кубку Открытия. 
"Салават Юлаев" 
Команда Николая Цулыгина также наметила начало работы на 15 июля. 
Медосмотр у "Салавата" закончится 19-го числа, после чего коллектив уедет до 
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1 августа на сборы в финском Паюлахти. Там уфимцы сыграют с 
"Нефтехимиком". Далее у них в планах с 7 по 11 августа Кубок Президента 
Республики Казахстан, где они встретятся с "Барысом", "Ак Барсом", 
"Автомобилистом" и "Нефтехимиком". После этого команда вернется в Уфу. 
Здесь она сыграет пять товарищеских матчей с "Нефтехимиком", 
"Автомобилистом" и "Трактором". 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Барыс" 
Помимо традиционного домашнего турнира, команда Андрея Скабелки съездит 
в Швейцарию. В промежутке с 14 по 24 августа она сыграет с "Амбри-Пиоттой", 
"Цугом", "Давосом" и "Лугано". "Барыс" начнет работать с 13 июля. Сначала 
игроки нур-султанского клуба отправятся на медицинский осмотр, а через два у 
них стартует учебно-тренировочный сбор.  
"Автомобилист" 
Еще один участник Кубка Президента Республики Казахстан выйдет из отпуска 
12 июля. У коллектива Андрея Мартемьянова с 18 июля по 1 августа 
запланирована поездка в чешский город Хомутов, где они сыграют три 
товарищеских встречи. Их соперники пока что неизвестны. А в конце августа 
"Автомобилист" отправится в Ригу, где сыграет на Кубке Латвийской железной 
дороги с местным "Динамо", их одноклубниками из Минска, "Локомотивом" и "Ак 
Барсом". Середину месяца, а конкретно, несколько дней с 14 по 19 августа 
команда проведет на сборах в Екатеринбурге. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Металлург" 
"Магнитка" традиционно в конце августа проведет турнир памяти Ивана 
Ромазана. С 22 по 25 августа на нем между собой сыграют "Металлург", 
"Трактор", "Сибирь" и "Куньлунь". Начнется же подготовка к сезону у 
магнитогорцев 13 июля - именно в этот день подопечные Йозефа Яндача 
соберутся, чтобы пройти медицинские тесты. 24-го числа команда улетит в 
немецкое высокогорье, в Гармиш-Партенкирхен, где проведет усиленные 
тренировки, а вместе с ними - две игры с "Витязем". 6-го числа "Магнитка" 
вернется домой, а через несколько дней она поедет на Кубок губернатора 
Челябинской области, где встретится с "Трактором", "Северсталью" и 
"Куньлунем". 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Ак Барс" 
Казанцы выйдут на работу немного ранее вышеперечисленных команд - 10 июля. 
Через неделю они поедут на сбор в Куортану, что в Финляндии. На 2 августа у 
"Ак Барса" намечен традиционный товарищеский матч с "Нефтяником" в 
Альметьевске. Затем, как мы уже говорили, "барсы" поедут на турнир в Нур-
Султан. По приезде домой, 17 -го числа подопечные Квартальнова сыграют на 
"Татнефть-Арене" с "Нефтехимиком". А затем они отправятся на турнир в Ригу, 
который пройдет с 20 по 25 августа. 
"Нефтехимик" 
Нижнекамцы будут заниматься в домашних условиях до 21 июля, а затем поедут 
в финскую Иматру, где сыграют с "Салаватом" (31 июля) и с "Йокеритом" (2 
августа). Перед предсезонным турниром в Нур-Султане команда Буцаева 
потренируется в Нижнекамске, а после него она вернется домой, где сыграет с 
"Ак Барсом" и "Нефтяником". А 26 и 28 августа "Нефтехимик" сыграет еще две 
встречи с "Салаватом". 
"Сибирь" 



 

 

Как и "Ак Барс", сибиряки решили собраться 10 июля. С 14 по 31 июля они 
поработают в Новосибирске, а затем улетят в Финляндию, где сыграют четыре 
товарищеских матча с ХПК, "Йокеритом", "Франкфурт Лайонс" и "Пеликанс". 
После Финляндии "Сибирь" отправистя в Чехию, где проведет еще два поединка 
с местными клубами. Завершающим этапом подготовки к сезону для подопечных 
Николая Заварухина станет турнир памяти Ивана Ромазана в Магнитогорске. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
 Когда не терпится уже выйти на игру #wearehcsibir #мыэтохксибирь 
"Трактор" 
Челябинцы избрали довольно необычное место для предсезонной подготовки. 
Один из своих сборов они проведут в преснопамятном для российских 
футбольных болельщиков словенском Мариборе. Там у них запланирован один 
контрольный матч. До этого, в середине июля, они потренируются в Челябинске. 
В начале августа "Трактор" вернется к себе на родину, чтобы сыграть на Кубке 
губернатора Челябинской области. Затем, 17 и 18 августа они сойдутся в Уфе 
лицом к лицу с "Салаватом", а с 22 по 25 числа примут участие в предсезонном 
турнире в Магнитогорске. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
"Амур" 
"Тигры" начинают свою подготовку к сезону 13 июля в Хабаровске. До начала 
августа они будут пребывать в своем логове, а затем отправятся в Москву, где 
сыграют с "Динамо". С 11 по 22 августа команда Гулявцева будет тренироваться 
в чешском Либереце, где примет участие в мемориале Збынека Кусы. Последний 
сбор "Амура" пройдет в Ческе-Будеевице. Там хабаровчане сыграют две встречи 
с "Мотором" и "Линцем". А 30 августа они отправятся в Россию. 
"Адмирал" 
"Моряки" снимутся с якоря 11 июля. В течение двух дней их будут осматривать 
доктора, а потом, до 31 июля они будут работать во Владивостоке. В промежутке 
с 25 по 27 июля у них должна состояться дружеская встреча с "Амуром". Потом 
команда Гулявцева проведет сбор в Мытищах, в рамках которого встретится с 
ЦСКА. С 13 по 16 августа у нее, как и у "Амура", намечено участие в мемориале 
Збынека Кусы в Чехии. 19 и 22 числа "дальневосточники" сыграют с "Вервой" из 
Литвинова и "Зволеном", а затем вернутся в Москву, где сыграют со "Спартаком". 
"Куньлунь Ред Стар" 
Пока что о летних планах китайской команды не слышно ничего. Известно только 
то, что она сыграет в Магнитогорске на турнире памяти Ромазана и в Челябинске 
на Кубке губернатора Челябинской области. Напомним, что в прошлом году 
"драконы" тренировались в Латвии и Чехии. Также они приняли участие в Sochi 
Hockey Open, где заняли четвертое место.  

https://allhockey.ru/article/show/358456-
Ni_dnya_na_raskachku_Kak_budut_gotovit_sya_k_sezonu_komandy_Vostochnoj_k
onferencii 

К заголовкам сообщений 

СКА устроил лагерь развития как в НХЛ. В Питер приехали сын Ларионова 
и легендарный Хабибулин (Sport24.ru, Москва, 4 июля 2019) 
Лучший вратарь Олимпиады-2002 будет тренировать голкиперов СКА.  
Все-таки причудливы реалии отечественного хоккея. Пока сын миллиардера 
Павел Ротенберг второе лето подряд проводит в лагере развития "Торонто" за 
тысячи километров от Санкт-Петербурга, где-то на берегах Невы его 
двоюродный брат Роман Ротенберг устраивает лагерь развития СКА. И делает 
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все так, как принято в той самой НХЛ, куда в это межсезонье российские 
хоккеисты валят толами.  
Каждый год в Северную Америку на неделю-другую отправляется российская 
молодежь, чтобы показать себя перед клубами НХЛ и чему-нибудь научиться. В 
отличие от тренинг-кэмпов, которые стартуют незадолго до старта сезона, здесь 
нет звезд основной команды, а главное - в лагерях развития могут принимать 
участие даже игроки под контрактами в КХЛ. Это никоим образом не нарушает 
заключенный между лигами меморандум о ненападении.  
Так что же придумали в Петербурге? По сути, ничего нового. Подобные лагеря 
развития существуют не только в НХЛ, но и в отдельных клубах КХЛ. Другое 
дело, что проходят они без яркой вывески, да и масштабы, прямо скажем, 
отличаются. Как правило, с молодыми игроками из системы клуба занимаются 
перед официальным стартом предсезонки. Те, кто балансируют между МХЛ и 
КХЛ, собираются на пару недель раньше, и работают над катанием, техникой и 
другими элементами, которые нуждаются в прокачке. 
СКА не просто назвал тренировки молодых игроков лагерем развития, но и 
представил все с помпой. На официальном сайте и в соцсетях клуба 
описывается каждый шаг, совершенный игроками на льду "Хоккейного города". 2 
июня в этом комплексе собрались 32 полевых игрока и сразу шесть вратарей. 
Любопытно, что среди почти четырех десятков молодых парней нашлось место 
и сыну легендарного Игоря Ларионова.  
"Я понимал, что эта работа пойдет ему на пользу. Подобного лагеря развития в 
России я не видел нигде. Может быть, где-то что-то еще и проводится, но явно 
не на таком уровне, как в СКА. Он отработал у меня в лагере в Подмосковье и, 
по сути, переехал из одного лагеря в другой. Он продолжает 
совершенствоваться. Считаю, что для 20-летнего игрока такие кэмпы - отличная 
возможность для роста", - столь неожиданный поворот Ларионов-старший 
прокомментировал в интервью "Чемпионату".  
View this post on Instagram 
Ларионову-младшему, которого также как и Профессора зовут Игорем, пока 
далеко до достижений отца. К 20 годам он не провел ни одного матча на 
взрослом уровне, а в минувшем сезоне сменил три команды, курсируя между 
канадскими и американскими лигами. Значит ли его участие в лагере развития 
СКА, что сын двукратного олимпийского чемпиона, родившийся в Детройте, 
решил связать свою дальнейшую карьеру с Россией? Учитывая, что после 
аналогичных кэмпов НХЛ российские юниоры возвращаются в свои клубы, все 
не так очевидно.  
"Занятия в лагере развития будут проходить в соответствии с национальной 
программой подготовки игроков "Красная машина". Основное внимание на 
тренировках будет уделено силовому катанию, физической подготовке и 
индивидуальной технике игроков. Также для хоккеистов разработана 
специальная программа по восстановлению и правильному питанию, 
запланированы теоретические занятия по подготовке к матчам и 
тренировочному процессу", - говорит на официальном сайте СКА.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-07-04-nikolay-khabibulin-stal-trenerom-vratarey-
v-lagere-razvitiya-ska 

К заголовкам сообщений 

Новый поворот. Богдан Киселевич вернулся домой (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 июля 2019) 
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Иногда они возвращаются. ЦСКА подписал трехлетний контракт с защитником 
Богданом Киселевичем, а теперь ведет переговоры с таинственным 
нападающим, чье имя известно всем.  
На днях стало известно, что ЦСКА начинает переговоры с нападающим из НХЛ, 
который может вернуться в нашу страну. Если б мы разгадывали кроссворд, я 
бы назвал его фамилию как восемь букв по вертикали, на "Ничу" начинается, на 
"шкин" кончается. Время разбрасывать камни, а время их собирать.  
Вы можете сказать, что Валерий Ничушкин - это удивительный форвард 
"Далласа", который в 57 матчах не забил ни одного гола и не набрал ни одной 
минуты штрафа. Между прочим, уникальный рекорд лиги!  
А я вам скажу, что Ничушкин в сезоне 2017-18 был лидером ЦСКА по игровому 
времени (17:01) среди форвардов, набрал 36 (19+17) очков в 69 матчах при 
полезности "+15". Совсем неплохо! А помните, как в 2017 году главный тренер 
Олег Знарок думал, на кого потратить последнюю дозаявку. И выбрал не 
Кирилла Капризова, а Ничушкина, который набрал 3 (0+3) очка в бронзовом 
матче с финнами. Словно два разных форварда!  
А лидером по игровому времени среди защитников в том сезоне был Богдан 
Киселевич (21:22), который еще и блоков больше всего сделал (71), и 19 (1+18) 
очков набрал. ЦСКА уже вернул Киселевича, который приехал в Москву после 
годичной командировки в Америку, и подписал с ним трехлетний контракт.  
"Богдан - один из немногих защитников в КХЛ, кто может на протяжении всего 
сезона проводить в каждом матче больше 20 минут на льду. Причем делать это 
на высоком уровне. Это не байка, а констатация факта", - объяснил мне 
Есмантович, подчеркнув, что на его игрока претендовали разные клубы. Но он 
выбрал ЦСКА.  
Киселевич - олимпийский чемпион, и просто так получить это звание 
невозможно. Что же не вышло у Богдана в прошлом сезоне? Трудно забраться 
на Эверест в 28 лет, когда у подножья горы тебе ломают челюсть. Так и вышло 
с Киселевичем, когда уже в контрольном матче ему попали шайбой в лицо, и он 
выходил на лед в маске-аквариуме.  
А главное - доверие. То, что было у Богдана в России. То, что он не получил в 
Северной Америке. В одном клубе он проводил по 14:51 на льду всего в 32 
матчах. Потом его обменяли в другой клуб, который в межсезонье активно 
претендовал на Киселевича. Но там вообще не дали играть. Не выпустили ни на 
минуту.  
Да, доверие нужно заслужить. Но когда тебе вообще не дают ни единого шанса, 
как можно говорить о том, что человек провалился? Вот почему Богдан с 
радостью говорит о новом повороте в карьере: "От перехода ЦСКА испытываю 
классные чувства. Не терпится встретиться с ребятами, соскучился по ним. 
Четыре года здесь играл, и вернулся в свою команду. Возвращение в Россию 
тоже добавляет позитива. Семья рада, адаптироваться не придется. Мы же на 
Родине. Цели перед собой ставлю, как и всегда - самые высокие. Они совпадают 
с тем, что все болельщики ждут от ЦСКА".  
Я помню, как год назад ехал с церемонии закрытия сезона КХЛ. И так совпало, 
подбросил Киселевича на своей машине из Барвихи до Ходынки. Тогда как раз 
Богдан вернулся с чемпионата мира в Копенгагене, получил от лиги "Золотой 
шлем", когда вошел в символическую сборную вместе с Павелом Францоузом, 
Никитой Трямкиным, Никитой Гусевым, Джастином Азеведо и земляком 
Дмитрием Кагарлицким из Череповца.  
В дороге мы говорили о том, что это хорошо, когда мужчина бросает себе вызов, 
не боится попробовать что-то новое. Но хорошо и то, когда мужчина не увязает 
в болоте, если что-то не получается, не сидит угрюмо на одном месте, а не 



 

 

боится совершить в жизни еще один поворот. Пусть даже надо вернуться к тому, 
с чего ты начинал.  
Три защитника, два олимпийских чемпиона в прошлом году бросили себе такой 
вызов. Теперь Игорь Ожиганов - на два года в "Ак Барсе", и я вижу его ключевой 
фигурой в перестройке казанского клуба. Егор Яковлев - на два года в "Магнитке", 
и я вижу, что у него там будет львиная доля игрового времени, очень хорошая 
статистика.  
Киселевич - в ЦСКА, где снова будет проводить за 20 минут на льду в каждом 
матче. Наши клубы, возвращая хоккеистов из-за океана, спасают им карьеры, 
выводя игроков на прежний уровень. С другой стороны, получив опыт за океаном, 
эти хоккеисты стали только сильнее.  
...И осталось разгадать кроссворд. Это слово из восьми букв по вертикали. И 
вспомнить то забытое чувство, когда этот форвард снова забивает голы.  

https://www.khl.ru/news/2019/07/04/454241.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Известный защитник, чемпион мира и России незаметно 
завершил карьеру (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Отъезд  
Еще один хоккеист из России перебрался за океан. Николай Кныжов был выбран 
на драфте НХЛ "Сан-Хосе", проявил себя в тренировочном лагере, подписал 
контракт новичка и теперь будет выступать там. Правда, не в НХЛ или АХЛ, а в 
юниорской лиге. Простая история? Не совсем. Дело в том, что Кныжов - игрок 
СКА, в прошлом году он дебютировал в КХЛ, но провел в главной лиге всего три 
матча. Чаще всего его использовали в ВХЛ, а также спускали в МХЛ. Вроде бы 
питерский клуб начинает меняться, молодежи дают шанс, но и это не 
останавливает. 
Вчера Игорь Ларионов хвалил питерский лагерь развития, говорил, что он ничем 
не отличается от НХЛ. Возможно. Я готов подтвердить, что "Хоккейный город" в 
Санкт-Петербурге - одно из самых шикарных мест для подготовки игроков. Но 
уехали Игорь Шестеркин, Михаил Мальцев, Егор Рыков, а теперь и Николай 
Кныжов. Василий Подколзин ждет завершения контракта, чтобы тоже отправится 
за океан. Как же так? Видимо, все эти лагеря и великолепный центр не работают, 
когда общая система в стране далеко не отлажена. Если говорить о Кныжове, то 
это неплохой защитник, с катанием и пониманием игры. Был на МЧМ в Баффало, 
и ему не должно быть стыдно за выступление, хотя сборная тогда провалилась. 
Удачи ему в системе "Шаркс", но до чего же обидно тем, кто будет следить за 
следующим сезоном в России. 
Календарь  
4 июля должен был быть опубликован календарь сезона в КХЛ, но лига 
перенесла торжественное мероприятие на еще одну неделю. Теперь расписание 
команд ждать еще семь дней. Конечно, горячие головы начали сравнивать с НХЛ, 
мол, там расписание назвали довольно быстро, а мы опять ничего не можем 
сделать. Смешно. Это все равно что требовать от домашней еды качества 
супердорого ресторана, ведь дома нет и половины того технического 
оборудования, что находится в общепите. Главная беда нашего календаря в том, 
что мы ограничены серьезными рамками: Евротур, чемпионат мира. Теперь 
решено не проводить игры по понедельникам после окончания этапа, но при 
этом все равно надо дать десять дней сборной. 
Презентация календаря сезона 2019/2020 запланирована на 11 июля, четверг. 

https://www.khl.ru/news/2019/07/04/454241.html


 

 

Ну, допустим, КХЛ бы уперлась и дала сборной не десять дней, а один. Но 
отпускать игроков в команды за определенное количество времени - это 
требование ИИХФ. Вариант с выходом из-под влияния ИИХФ, как НХЛ, не 
пройдет, этот момент уже давно упущен. Не забывайте, что большинство 
стадионов у клубов КХЛ - сторонние предприятия и стараются заработать деньги 
не хоккейными матчами. Хорошо, что хоть сейчас практически везде хоккей на 
первом месте, но на расписание это тоже накладывает отпечаток. "Спартак" и 
ЦСКА выступают на одной арене и почти все клубы (кроме двух) не хотят 
завершать регулярный чемпионат на Дальнем Востоке. Там столько параметров 
уравнения, что я удивлен, как в лиге к все сделают к 11 июля. 
Завершение  
 Денис Денисов не играл целый год, но только накануне объявил о завершении 
карьеры. Было бы логично предположить, что защитник повесил коньки на гвоздь 
после сезона в "Металлурге", но мне точно известно, что его представитель 
пытался устроить игрока. Не сошлись по финансовым требованиям, а у Денисова 
они очень серьезные. Впрочем, чего теперь вспоминать. Денисов получит 
должность в системе ЦСКА и будет контролировать работу и выступление 
"Звезды" в чемпионате ВХЛ. 
Но беспокоит меня другое. Двукратный чемпион мира, победитель чемпионата 
страны в 2006 году, участник Матча звезд, за плечами которого почти 1000 игр 
на высоком уровне ушел из хоккея так, словно его и не было в этом спорте. Ни 
прощального матча, ни какой-нибудь торжественной церемонии. Хоп, случайная 
новость, что перешел в систему ЦСКА. Я Денисова видел на матчах "Авангарда" 
в прошлом году, но все как-то не получалось поговорить, чем он занимается. 
Вполне возможно, Денису это все не нужно. У него очень непростой характер, 
что, кстати, проявилось в последний год в "Металлурге", но все равно 
удивительно. Уж один из серьезных клубов, за которые он отвечал, мог бы хоть 
поблагодарить за карьеру.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/esche-odin-rossiyskiy-igrok-
zaschitnik-ska-nikolay-knyzhov-otpravlyaetsya-za-okean-kalendar-sezona-v-khl-
budet-opublikovan-11-iyulya-izvestnyy-zaschitnik-denis-denisov-zavershil-kareru-
1561762/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Форвард "Анахайма" Кракнелл перешел в "Куньлунь Ред Стар" 
(Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2019) 
Нападающий Адам Кракнелл перешел в "Куньлунь Ред Стар", информирует 
официальный "твиттер" китайского коллектива. 33-летний канадский хоккеист 
поставил подпись под контрактом сроком на один сезон. 
Сезон-2018/19 хоккеист начинал в системе "Торонто Мэйпл Лифс", но в декабре 
его обменяли в "Анахайм Дакс". Кракнелл сыграл в регулярном чемпионате за 
основную команду "Анахайма" только два матча, не сумев отметиться очками при 
показателе полезности "-1" и 0 минут штрафа. В среднем хоккеист проводил на 
площадке около 10 с половиной минут за игру.  
В регулярном чемпионате и плей-офф АХЛ нападающий сыграл 61 матч, записав 
на свой счет 54 (25+29) балла.  

https://www.championat.com/hockey/news-3796253-forvard-anahajma-kraknell-
pereshjol-v-kunlun-red-star.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/esche-odin-rossiyskiy-igrok-zaschitnik-ska-nikolay-knyzhov-otpravlyaetsya-za-okean-kalendar-sezona-v-khl-budet-opublikovan-11-iyulya-izvestnyy-zaschitnik-denis-denisov-zavershil-kareru-1561762/
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Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь" объявил о переходе канадского форварда Ханта 
(Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2019) 
"Куньлунь Ред Стар" заключил контракт с нападающим Гаретом Хантом, 
информирует пресс-служба китайского клуба в "Твиттере". Соглашение 
рассчитано на два сезона.  
31-летний канадский форвард провел минувший сезон в Хоккейной лиге 
восточного побережья (ECHL). Хант принял участие в 69 матчах регулярного 
чемпионата в составе команды "Джексонвиль Айсмен", забросил девять шайб и 
отдал 14 результативных передач. Кроме того, он заработал показатель 
полезности "-12" и 268 штрафных минут. В плей-офф североамериканский 
хоккеист провел два матча и заработал 20 минут штрафа при показателе 
полезности "-1".  
Хант выступал за клубы ECHL с сезона-2008/09. Ранее он защищал цвета 
"Стоктон Тандер" и "Аляски Йэсес".  

https://www.championat.com/hockey/news-3795829-kunlun-objavil-o-perehode-
kanadskogo-forvarda-hanta.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Орехов продлил контракт с "Барысом" (Р-Спорт, Москва, 4 июля 2019) 
Хоккеист сборной Казахстана Валерий Орехов продлил контракт с "Барысом", 
сообщается на официальном сайте клуба КХЛ из Нур-Султана. 
Как сообщается, 19-летний защитник подписал с "Барысом" новое двустороннее 
соглашение сроком до 30 апреля 2021 года. 
Орехов выступает в системе "Барыса" с 2012 года и провел в КХЛ 88 матчей, 
набрав в них 9 очков (4 шайбы + 5 передач). Выступал за сборную Казахстана на 
юношеском, молодежном и взрослом чемпионатах мира.  

https://rsport.ria.ru/20190704/1556199477.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" продлил контракты с 8 игроками из системы клуба 
(Sports.ru, Москва, 4 июля 2019) 
"Автомобилист" продлил контракты с игроками, выступающими за основной 
состав, фарм-клуб "Горняк" и молодежную команду "Авто". 
Соглашения носят двусторонний характер и рассчитаны на два года. 
В системе клуба продолжат играть Андрей Обидин, Денис Еркин, Иван 
Сушинский, Евгений Митякин, Роман Ивашов, Артем Белоцкий, Вячеслав 
Шарипов, Александр Федоров.  
Нападающий Андрей Обидин выступает за "Авто" с 2013 года. В 218 матчах МХЛ 
он набрал 131 (64+67) очко. В 2016 году дебютировал в КХЛ. Всего за 
"Автомобилист" сыграл 71 матч, набрал 12 (7+5) очков. 
Нападающий Денис Еркин в 78 матчах за "Авто" набрал 52 (19+23) очка и стал 
серебряным призером Кубка Харламова. Защитник Иван Сушинский с сезона-
2017/18 играет за "Горняк". Всего в ВХЛ провел 108 игр, набрав 13 (4+9) очков. 

https://allhockey.ru/news/show/358498-Kraknell_pereshel_iz_sistemy_Anahajma_v_Kun_lun
https://www.championat.com/hockey/news-3795829-kunlun-objavil-o-perehode-kanadskogo-forvarda-hanta.html
https://www.championat.com/hockey/news-3795829-kunlun-objavil-o-perehode-kanadskogo-forvarda-hanta.html
https://allhockey.ru/news/show/358449-Garet_Hant_stal_ocherednym_novichkom_Kun_lunya
https://rsport.ria.ru/20190704/1556199477.html


 

 

Нападающий Евгений Митякин играет за "Горняк" с 2017 года, на его счету 46 
(16+30) очков в 107 матчах. В 40 матчах в КХЛ отметился результативной 
передачей. 
Форвард Роман Ивашов с 2013 года выступал за "Авто", за пять сезонов принял 
участие в 152 матчах, набрав 115 (49+66) очков. В ВХЛ на его счету 93 матча и 
35 (17+18) очков. Также сыграл 23 матча в КХЛ за "Автомобилист", забив один 
гол.  
Нападающий Арткем Белоцкий за три сезона в "Авто" сыграл в 195 матчах, 
набрав 90 (36+54) очков. В этом году стал серебряным призером Кубка 
Харламова. Также провел пять матчей в КХЛ. 
Защитник Александр Федоров в прошедшем сезоне также стал серебряным 
призером Кубка Харламова. Всего в МХЛ сыграл 148 матчей, набрал 19 (5+14) 
очков. Нападающий Вячеслав Шарипов в минувшем сезоне выступал за "Горняк" 
в ВХЛ. На его счету 39 матчей и 17 (6+11) очков.  

https://www.sports.ru/hockey/1075981057.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 июля 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 июля 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Изменения в тренерских штабах московского и питерского "Динамо", 
"Красной Армии" и "Ладьи" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 4 июля 2019) 
Пресс-служба МХЛ об изменениях в тренерских штабах молодежных команд.  
Новым наставником столичного "Динамо" стал Ярослав Люзенков. В его 
тренерский штаб вошли старший тренер Эдуард Волков, тренеры Дмитрий 
Субботин и Андрей Шефер, тренер вратарей Ильдар Давыдов. 
Место на тренерском мостике питерских динамовцев занял Егор Башкатов. 
В тренерском штабе "Красной Армии" также произошли изменения: на посту 
главного тренера "Красной Армии" обосновался Александр Левицкий. В 
тренерский штаб красноармейцев также вошли: старший тренер - Дмитрий 
Вершинин, тренер - Дмитрий Быков, тренер вратарей - Юрий Ключников, тренер 
по физической подготовке - Александр Володин. 
Молодежную тольяттинскую команду "Ладья" в грядущем сезоне возглавит Олег 
Белкин.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/888791/ 

К заголовкам сообщений 

Предсезонные планы: "Красная Армия", "Крылья Советов" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 июля 2019) 
Молодежная хоккейная лига продолжает знакомить болельщиков с 
предсезонными планами команд Лиги. В очередном выпуске - "Красная Армия" и 
"Крылья Советов"  
"Красная Армия"  

https://www.sports.ru/hockey/1075981057.html
https://allhockey.ru/news/show/358450-Avtomobilist_prodlil_kontrakty_s_ryadom_igrokov_iz_sistemy_kluba
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtomobilist-prodlil-kontrakty-s-molodymi-igrokami-iz-sistemy-kluba-1561772/
https://www.championat.com/hockey/news-3795851-avtomobilist-prodlil-kontrakty-s-molodymi-igrokami-iz-sistemy-kluba.html
https://mhl.khl.ru/news/4172/888791/


 

 

Армейцы проведут первый выездной сбор в городе Пересвет, он продлится с 8 
по 27 июля. 31 июля в Новогорске состоится товарищеский матч против 
юниорской сборной России U17.  
В рамках второго сбора в Москве пройдут контрольные матчи - с ХК "Звезда" ( 1 
августа ) и с ХК "Капитан" ( 3 августа ).  
Очередные контрольные матчи состоятся 8 и 10 августа. "Красная Армия" 
сыграет с новомосковским НХК и "Атлантами" соответственно.  
С 13 по 18 августа в Санкт-Петербурге пройдет международный турнир памяти 
заслуженного мастера спорта В. Быстрова. Полный состав участников 
уточняется.  
Завершится предсезонная подготовка матчами против "Русских Витязей". 
Встречи пройдут 23 и 25 августа в Чехове и в Москве.  
"Крылья Советов"  
Учебно-тренировочные сборы в Сетуни начались 3 июля и продлятся до конца 
месяца. На 26 июля в Балашихе запланирована контрольная встреча против 
"Тайфуна".  
С 29 июля по 3 августа состоится традиционный турнир памяти П.И Беляева. В 
этом году, помимо "Крыльев", в нем примут участие МХК "Спартак", МХК "Динамо 
М", "Тайфун", череповецкий "Металлург" и "Алмаз".  
7 августа "Крылья" сыграют с "Русскими Витязями" в Чехове, 8 августа в Сетуни 
с "Тайфуном", 10 августа - ответный матч с "Витязями".  
С 13 по 16 августа москвичи отправятся в Ступино на турнир, список участников 
которого уточняется.  
19 и 20 августа "Крылья" сыграют два контрольных матча с участниками Кубка 
мира среди молодежных клубных команд. Дружина из Сетуни встретится со 
сборной американской лиги NAHL и сборной канадской провинции Альберта.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888788/ 

К заголовкам сообщений 

Выпуск-2019: Ярослав Яковенко (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 4 июля 2019) 
Обладатель Кубка Харламова, участник Кубка мира среди молодежных клубных 
команд Ярослав Яковенко - о лучшем сезоне на молодежном уровне, хоккейных 
суевериях и лучшем центральном нападающем МХЛ.  
- Прошедший сезон вы начали в молодежной команде "Куньлунь Ред Стар 
Хейлунцзян". Расскажите, как прошла эта часть сезона?  
 - В "Куньлуне" я провел меньшую часть сезона, хотя перед стартом 
рассчитывал, что играть буду чаще. Но сначала я травмировался, потом по 
определенным причинам пришлось покинуть команду, так что сезон получился 
несколько скомканным.  
- И вы вернулись домой, в Липецк?  
 - Да, приехал в Липецк и оставшуюся часть сезона играл за местную команду в 
НМХЛ. К сожалению, мои ожидания не оправдались - я планировал, что смогу 
стать одним из лидеров команды, буду получать больше игрового времени, но 
мне не удалось найти общий язык с тренерским штабом.  
- А почему вы выбрали "Куньлунь"?  
 - В июле прошлого года я ездил в команду ВХЛ "Барс", но получил травму и 
закрепиться в команде не получилось. В "Куньлуне" на меня посмотрели на 
предсезонном сборе в Ступине и на Кубке мира я уже был в составе "драконов". 
Кубок мира мне хорошо запомнился, это очень интересный турнир, там удалось 
сыграть против "Локо", в составе которого я выступал еще несколько месяцев 

https://mhl.khl.ru/news/1/888788/


 

 

назад. По окончании турнира мы вернулись в Китай, сделали обследование и 
оказалось, что я получил микротравму, из-за которой и пропустил начало сезона.  
- Чем больше всего запомнился Кубок мира?  
 - Необычно было смотреть за ребятами из "Локо", мы ведь играли вместе не 
один сезон. Если говорить о силе команд - то все соперники были высокого 
уровня, каждая игра на этом турнире приносила колоссальный опыт и мне лично, 
и всей команде. Повторюсь, турнир мне очень понравился.  
- В матче против "Локо" кто из нападающих доставлял больше всех проблем?  
 - Коля Коваленко.  
- Как правило, парни из Ярославля стараются не уезжать далеко, многие играют 
в Череповце, Нижнем Новгороде. Вы же выбрали команду, которая находится за 
много тысяч километров.  
 - Ребятам, которые родились в Ярославле, конечно, удобнее не уезжать далеко 
от дома, поэтому "Алмаз" или "Чайка" для них действительно оптимальный 
вариант. Я же из Липецка, поэтому меня ничего не держало, старался выбрать 
команду, где я смогу лучше всего развиваться. На тот момент мне казалось, что 
"Куньлунь" для этого отлично подходит - там хорошие условия, нет проблем в 
бытовом плане, к тому же в клубной структуре есть команда Высшей лиги. 
Оценив все это я и принял решение о переходе.  
- Отличается ли уровень китайских хоккеистов и легионеров?  
 - В составе команды большинство игроков было из Китая, на игру выходило 
шесть легионеров.  
- Это был лимит, установленный руководством клуба?  
 - Да, это внутрикомандная политика, основную часть состава на игру составляли 
китайцы. Поскольку в ростере европейских игроков было больше шести, у нас 
была ротация и в конце сезона у всех легионеров было примерно одинаковое 
число проведенных матчей.  
- На каком языке проходили тренировки?  
 - В тренерском штабе было три канадских специалиста, а большинство игроков 
имели опыт игры в канадской юниорской лиге, у них один из родителей из Китая, 
а второй - североамериканец. Поэтому все хорошо знали английский и все 
общение на тренировках проходило на английском.  
- У вас не возникало проблем с пониманием тренерских заданий?  
 - В целом было понятно, но иногда тренеры говорили быстро, не успевал быстро 
сообразить о чем именно идет речь. К счастью, в штабе были русский врач, 
сервисмен и массажист, мне иногда приходилось подъезжать к ним, чтобы они 
перевели мне тренерскую установку.  
- Есть ли планы на следующий сезон?  
 - Пока конкретики нет, работаем с агентом, рассматриваем варианты.  
- Варианты только в России, или за рубежом тоже?  
 - Только в России, после игры в Китае мне бы не хотелось уезжать за пределы 
страны. Уровень хоккея в России выше, есть ВХЛ, есть КХЛ, понятно куда расти 
и развиваться.  
- Если говорить в целом - вы довольны тем, как провели время в молодежном 
хоккее?  
 - Тяжело сказать, каждый год был разным. Самым удачным для себя считаю 
позапрошлый сезон, который я провел в Ярославле. Прошлый сезон, как я уже 
говорил, получился несколько специфичным, его мне сложно оценить 
однозначно.  
- Переходя в другую команду, вы каждый раз брали себе новый номер. Никаких 
суеверий?  



 

 

 - Так получалось, что нужный номер был уже занят, поэтому приходилось 
каждый раз брать новый. Вообще мне не принципиально под каким номером 
играть, из хоккейных примет у меня есть только одна: перед игрой никому не 
разрешаю трогать мою клюшку.  
- Можете назвать две-три своих сильных стороны как игрока?  
 - Это ведь будут многие читать, а я скромный (смеется).  
- Хорошо, мне кажется, что одним из ваших сильных качеств является 
неуступчивость, борьба до последнего в каждом игровом моменте.  
 - Возможно, но иногда с трибуны кажется одно, а находясь на хоккейной 
площадке это видится несколько иначе. Раз уж мы об этом все же заговорили, то 
одним из своих сильных качеств назову бросок. Во-вторых я бы сказал, что у 
меня неплохая стартовая скорость, это у меня пошло еще с детства. Ну а 
третьим пусть будет неуступчивость, раз уж так кажется с трибуны (смеется).  
- С кем из партнеров вам было наиболее комфортно играть?  
 - В паре комфортнее всего было играть с Михаилом Козловым, с которым мы 
вместе выходили на лед в самом начале карьеры на молодежном уровне. Я 
тогда только приехал в Ярославль и мы с ним сразу нашли взаимопонимание, 
подстраховывали друг друга, у нас не было каких-то провалов в обороне. А если 
говорить о нападающих - то я бы хотел отметить Доната Стальнова, он 
настоящий организатор, может повести за собой, мотивировать все звено. Мало 
у кого встречается такой набор качеств, как у него.  
- Что бы вы посоветовали молодым игрокам, которые только начинают свой путь 
в молодежном хоккее?  
 - В первую очередь - внимательно слушать что говорит тренер и выполнять его 
установки. Любому тренеру понравится такой подход. Если он видит, что ты 
выполняешь требования, то ты будешь играть, а значит - и расти, улучшать свои 
навыки.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888794/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Кто из россиян еще не подписался в НХЛ? (Спорт экспресс, Москва, 5 
июля 2019) 
"СЭ" рассказывает о российских энхаэловцах, которые пока не подписали новые 
контракты в заокеанской лиге 
ПРОВОРОВ Ярославский воспитанник за годы контракта новичка превратился в 
топового защитника "Флайерс", но это говорит и о слабом подборе исполнителей 
клуба. Минувшая регулярка показала, что Проворову нужно прибавлять в 
атакующих действиях, чтобы стать универсальным игроком. Из-за отсутствия 
нового контракта Иван не съездил на чемпионат мира - вероятно, что переговоры 
продлятся до конца лета. 
ЗАДОРОВ Гигантский москвич крушил соперников направо и налево весь сезон 
и был чуть ли не единственным в "Эвеланш", кто всегда стоял за партнеров. У 
Задорова отличный бросок, но в атакующих схемах его практически не 
используют, и это вряд ли изменится в следующем году. Учитывая неплохой 
прогресс игрока и нежелание клуба предлагать ему длительный договор, дело 
может закончиться в арбитраже. В Россию Никита вернется только во время 

https://mhl.khl.ru/news/1/888794/


 

 

отпуска, а от "Колорадо", вероятнее, получит "бридж" - переходный контракт на 
два-три года с повышением - до четырех миллионов долларов. 
КАМЕНЕВ Два прошлых года капитан сборной на МЧМ-2016 боролся с травмами, 
но сейчас настроен весьма решительно. Недавно форвард из Орска заявил "СЭ", 
что не хочет возвращаться в Россию: "Да, у меня нет контракта с "Колорадо", и 
вряд ли я смогу претендовать на серьезные условия, так как почти два года не 
играл из-за травм. Тем не менее хочу подписать новое соглашение с "Эвеланш". 
Переговоры ведутся, я постоянно на связи с агентом и надеюсь, что до 1 июля 
все вопросы будут решены. В КХЛ возвращаться не планирую, хотя меня зовут 
в "Металлург", я на связи с главным тренером". Чем сговорчивее будет агент, 
тем больше шансов у Владислава быстрее вернуться в ростер, чтобы пробиться 
в основу денверцев во время кэмпа. 
ГОЛДОБИН В последний сезон контракта новичка цифры Голдобина не 
впечатляют. Нестандартное мышление и интересные ходы в его игре 
забывались на фоне проблем с дисциплиной и слабыми действиями в обороне. 
Николай успел впечатлить Трэвиса Грина. Изучив функционал россиянина, 
тренер часто использовал его в топ-6, где тот неплохо сыгрался с Элиасом 
Петтерссоном. В конце июня россиянин получил квалификационное 
предложение, таким образом "Ванкувер" обезопасил себя от потери форварда 
без компенсации. Остается договориться по зарплате, но на длительный и 
большой контракт москвич явно не наиграл, а первостепенной целью для Джима 
Беннинга остается Брок Бесер. 
НИЧУШКИН За последний год Ничушкин абсолютно утратил свою 
индивидуальность, как и перспективы в "Далласе", - в результате его контракт 
был выкуплен. Подписаться в НХЛ рослый форвард сможет разве что на 
минимальные деньги и едва ли в ближайшие недели. У большинства клубов 
хватает первоочередных целей, а Ничушкин в их число не входит. Варианты в 
КХЛ выглядят более вероятными, но, по словам президента ЦСКА, для начала 
нужно понять настрой самого игрока в личной беседе. 
ГУСЕВ Сразу после вылета из Кубка Гагарина Гусева отпустили из СКА в Город 
грехов. Даже не дебютировав в плейофф за новую команду, он "сжег" контракт 
новичка. "Рыцари" уже давно презентовали бы новое соглашение, если бы 
потолок зарплат подняли до желанных 83 миллионов долларов. Прямо сейчас 
платежка клуба из Невады перевалила за горизонт, поэтому лучшему 
бомбардиру КХЛ предложили лишь два миллиона, а игрок справедливо требует 
вдвое больше. Самым вероятным развитием событий станет обмен Никиты, 
ведь такой разносторонний форвард пригодится в любой системе. 
БАРБАШЕВ О важности Барбашева для чемпионского "Сент-Луиса" в один голос 
высказались все его партнеры вместе с Крэйгом Беруби. Наставнику прекрасно 
известны все грани парня из Медведково, поэтому понимает, что самого 
хитующего игрока триумфального Кубка Стэнли использовать можно в самых 
разных амплуа: "У меня в фармклубе "Барби" был бомбардиром, но я всегда 
рассматривал его как силового форварда. Он бьет, толкается, отрубает 
соперников от шайбы - именно играя в такой хоккей, он проделал в этом плей-
офф великолепную работу! И это происходило и в течение всего сезона". Ивану 
уже сделали квалификационное предложение, а известия о новом контракте не 
заставят себя ждать. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 июля 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskie-hokkeisty-kotorye-esche-ne-podpisali-kontrakty-v-nhl-1561963/


 

 

Нельзя просто взять и подписать Гусева. "Вегас" обменяет лучшего 
игрока КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2019) 
У "рыцарей" на него нет денег, а другие клубы НХЛ готовы достойно заплатить 
Никите. Он это знает и не идет "Вегасу" навстречу. 
В НХЛ вовсю работает рынок свободных агентов, ограниченных и 
неограниченных, и особый интерес у нас вызывает будущее российских игроков. 
С главными НСА уже разобрались ( Панарин и Бобровский подписали контракты 
мечты с "Рейнджерс" и "Флоридой"), скоро наступит очередь и хоккеистов в 
статусе ОСА. 
Ключевая интрига - что будет с Никитой Гусевым ? Напомним, в прошлом сезоне 
форвард набрал в 62 играх за СКА 82 (17+65) очка, установив рекорд по 
количеству голевых передач в регулярках КХЛ, а в восемнадцати матчах плей-
офф добавил еще 19 (9+10) результативных баллов. Контракт Гусева с 
питерским клубом истекал 30 апреля, но СКА пошел на встречу 26-летнему 
хоккеисту и отпустил его до этой даты в расположение "Вегаса". 
При этом права на Гусева сохранились у питерцев. Никита приехал в 
расположение "Голден Найтс" в разгар первого раунда плей-офф Кубка Стэнли, 
в котором "Вегасу" противостоял "Сан-Хосе", и подписал с клубом однолетний 
контракт на $925 тыс. в год. Договор был составлен таким образом, что этот год 
по контракту новичка "сгорел" до 1 июня (хотя Никита не провел ни одной игры 
за "Вегас"), и уже в это межсезонье Гусев мог рассчитывать на новый, более 
солидный договор, находясь в статусе ограниченно свободного агента. 
Словом, генеральный менеджер "Вегаса" Джордж Макфи просто хотел как можно 
быстрее привезти Гусева в расположение клуба, а летом уже разобраться с 
новым предложением для российского хоккеиста. И вот на дворе уже июль, а 
разбирательства, похоже, зашли в тупик. 
Генеральный менеджер "Вегаса" Джордж Макфи 
"Вегас" уперся в потолок 
Почему же "золотые рыцари" просто не могут взять и подписать Гусева? Причин 
несколько, и самая главная - "Вегас" уперся в потолок зарплат. И не просто 
уперся, а "пробил" его почти на $3 млн. То есть у клуба прямо сейчас не просто 
нет ни цента, чтобы дать кому-либо новый договор, но еще и нужно избавиться 
от излишка до конца летнего периода. 
"Вегас" - единственный клуб НХЛ с такими серьезными проблемами с платежкой, 
все остальные пока укладываются в потолок. А ведь это Макфи уже обменял 
Колина Миллера в "Баффало" и Эрика Хаулу в "Каролину", разгрузив более $6 
млн. В таких условиях "Вегас" пока сделал в отношении Гусева все что мог - дал 
россиянину квалификационное предложение. Скорее всего, в районе $2 млн в 
год, и это Никиту не устроило. 
Контракт Гусева - это не главная проблема Макфи 
Переговоры с нашим форвардом генменеджер "Вегаса" пока ведет довольно 
пассивно, но его можно понять. Права на Гусева принадлежат клубу, оффер-шит 
Никите никто делать не спешит, времени еще полно. Сейчас у Макфи есть более 
существенные проблемы. 
Во-первых, как уже сказано, надо продолжать расчищать платежку, а во-вторых, 
у "Вегаса" недокомплект состава. На контрактах всего пять защитников, нет 
нового договора с запасным голкипером Малкольмом Суббэном. Эти вещи 
тревожат Макфи сильнее, чем отсутствие контракта с Гусевым. В ближайшее 
время из стана "Вегаса" стоит ожидать новостей о выкупах контрактов и обменах, 
и вполне вероятно, что Никиту задействуют в качестве ценного актива. Да, 
сейчас ситуация такова, что Гусеву, скорее всего, предстоит дебютировать в НХЛ 
в составе другой команды. 



 

 

Гусев - звезда в КХЛ, но кот в мешке для "Вегаса" 
Вообще, нет ничего удивительного в том, что "Вегас" не стремится 
удовлетворить финансовые требования Гусева и не делает главную ставку на 
россиянина. Это в КХЛ и на уровне сборной России Никита всем все доказал, но 
в НХЛ он до сих пор не сыграл ни единой встречи и никак себя не проявил. Давать 
контракт в районе $4 млн в год коту в мешке - большой риск, тем более, что у 
"Вегаса" сейчас нет такой возможности. 
Да даже если бы и было место под потолком, то Макфи крепко бы призадумался. 
У "Голден Найтс" сейчас нет проблем с составом форвардов (три ведущих звена 
укомплектованы полностью), да и пример Вадима Шипачева стоит у 
генменеджера "рыцарей" перед глазами. Два года назад "Вегас" уже дал 
контракт на $4,5 млн в год талантливому россиянину не первой молодости, 
никогда не игравшему в НХЛ, и прогорел на этом. Так что осторожность Макфи 
оправданна, ведь нет никаких гарантий, что у Гусева все будет иначе, чем у его 
экс-партнера по СКА. 
Но Гусев идти навстречу клубу пока не желает, и это модная тенденция 
последних лет. Никита оценивает себя на $2 млн дороже, чем это делает "Вегас", 
и не хочет идти на компромисс. В клубе уже не верят в достижение позитивного 
решения и готовы пойти на обмен россиянина. 
Куда "Вегас" может обменять Гусева? 
На самом деле, обмен Гусева из "Вегаса" - довольно логичный шаг. В НХЛ есть 
команды, которым Никита нужен больше, чем "золотым рыцарям", и есть клубы, 
готовые удовлетворить его финансовые аппетиты. Например, "Колорадо". У 
"лавин" полным-полно места под потолком, а в составе найдется место для 
Гусева. Джо Сакик недавно хотел заполучить Панарина а сейчас у него есть 
возможность взять нападающего с таким же правым хватом, схожим 
функционалом и не меньшим потенциалом. Конечно, риск больше, но и 
денежное предложение в разы меньше. 
Есть место и в составе, и в платежке у "Виннипега" (даже учитывая еще 
неподписанные контракты "Джетс" с Лайне и Коннором), может позволить себе 
Гусева "Оттава", "Нью-Джерси", да и в "Коламбусе" были бы рады хоть как-то 
заменить Панарина. 
Вообще, вариантов достаточно много. Все-таки $4 млн в год для потенциального 
форварда топ-6 - это крохи по нынешним меркам НХЛ. Гусев, очевидно, это 
понимает, потому и не идет на компромисс с "Вегасом", ожидая лучшие 
варианты. 
Адаптация Гусева в НХЛ прошла бы намного быстрее, если бы Никита попал в 
команду с россиянами, с которыми еще недавно выступал в КХЛ или сборной 
России. Но эти варианты не слишком вероятны. У "Тампы" Никиты Кучерова 
менее $8 млн под кепкой, а еще не подписан контракт с Брэйденом Поинтом. 
Да и следующим летом "молниям" нужно давать большие суммы Андрею 
Василевскому и Михаилу Сергачеву. Получше ситуация у "Флориды", которая 
вообще собиралась бороться за Панарина, и увидеть Гусева в связке с Евгением 
Дадоновым в принципе реально. Вот только нужно помнить о том, что 
следующим летом "пантерам" нужно будет искать деньги на новый контракт уже 
самому Дадонову. 

https://www.championat.com/hockey/article-3796063-vegas-gotov-obmenjat-nikitu-
guseva.html 

К заголовкам сообщений 
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Виталий Давыдов: "Гусеву еще на сезон нужно остаться в СКА - чтобы 
зайти в НХЛ с парадного входа" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 июля 2019) 
О ситуации одной из самых ярких звезд КХЛ Никиты Гусева - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
НЕ РАДУЕТ, ЧТО В НХЛ ХЛЫНУЛ ПОТОК РОССИЙСКИХ ХОККЕИСТОВ  
- Удивлены, что "Вегас" не спешит подписывать контракт с форвардом Никитой 
Гусевым?  
- Нет, не удивлен. К сожалению, времена меняются. Лет пять назад звезды КХЛ 
чувствовали себя очень уверенно и на мировой арене, за Радуловым, 
Панариным, Дадоновым и Ко в НХЛ, можно сказать, охотились.  
Сегодня ситуация другая: за океан, как в девяностые годы, хлынул поток 
российских хоккеистов. И уже не нас упрашивают, а мы упрашиваем - чтобы 
взяли.  
- Чем вы это объясните?  
- Я - большой сторонник российского хоккея, Континентальной лиги. Но нужно 
признать, что в последние годы мы не прогрессируем, в чемпионате не так много 
интриги и конкуренции, чемпионы и регулярки, и плей-офф в общем-то заранее 
известны.  
Вот все с восторгом недавно восприняли то, что на драфте НХЛ выбрали чуть ли 
не рекордное количество российской молодежи. Но, на мой взгляд, тут нечему 
радоваться. Ведь клубы НХЛ поняли, что наши хоккеисты вновь при первой же 
возможности сорвутся с места. Я помню, как 20 лет назад в НХЛ играла сотня 
российских хоккеистов, а наш хоккей и наша сборная были в кризисе. Не хочу, 
чтобы те времена возвращались.  
ГУСЕВ ПО СТИЛЮ ПОХОЖ НА ШИПАЧЕВА, А ЕМУ В "ВЕГАСЕ" ШАНСА НЕ 
ДАЛИ  
- Тогда вернемся к Гусеву. Что ему посоветуете?  
- Я - не самый большой специалист по НХЛ, но мне немного не понятно, почему 
он после плей-офф КХЛ уехал в "Вегас". По стилю эта команда вряд ли Никите 
подходит, особенно после того, как она не нашла общий язык с Вадимом 
Шипачевым.  
В середине прошлого сезона я критиковал Шипачева в "Динамо" за уход от 
силовой борьбы, но он все равно большой мастер, игровичок. Шанса в "Вегасе" 
ему не дали, почему же Гусев, игрок похожего стиля, на этот шанс рассчитывает?  
Мне кажется, еще год Никита мог бы сыграть в СКА и сборной России, 
порадовать нас, болельщиков, ярким хоккеем. А вот уже следующим летом в 
роли свободного агента рванул бы в НХЛ, сам выбрал бы себе клуб и тем самым 
зашел бы в лигу с парадного входа. Идеальный вариант - как, например, с 
Артемием Панариным!  
В НХЛ ВОЗМОЖНО ВСЕ. ДАЖЕ ОВЕЧКИН НА ПРАВОМ ФЛАНГЕ  
- В каком клубе НХЛ вы видите Гусева?  
- На последнем чемпионате мира в эпизодах был виден потенциал армейской 
связки Кучеров - Гусев, хотя все-таки цельной игры она не показала. Думаю, в 
"Тампе" этот дуэт мог бы развернуться на проектную мощность.  
Чем-то Гусев похож на Панарина - праворукий, хитрый, техничный. Значит, мог 
бы отлично заменить его в "Коламбусе", хотя Панарин более агрессивный 
форвард, способный в одиночку затащить шайбу к воротам соперника.  
Вообще же давать какие-то прогнозы на НХЛ смысла не вижу. Очень часто там 
все происходит вопреки нашей, европейской логике. Даже нашего Сашу 
Овечкина, главную звезду лиги, одно время ставили на не родной, правый фланг. 
А условно, Шипачев, интеллигентный, умный форвард там пропал, тогда как его 



 

 

партнер по звену в СКА и сборной России Евгений Дадонов, который играет в 
более простой хоккей, стал очень заметной фигурой.  
Поэтому заранее о чем-то говорить смысла нет. Главное, чтобы Гусев созрел и 
был полностью готов к отъезду. Пока, мне кажется, стопроцентной готовности 
нет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/panarin/davydov_na_god_gusevu_nado_ostatsa_v_ska_chtoby_z
aiti_s_paradnogo_vhoda/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Василевский: на ЧМ устал так, что хотел скинуть форму и 
полететь домой (ТАСС, Москва, 4 июля 2019) 
Андрей Василевский получил "Везина Трофи" - приз лучшему вратарю по итогам 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 24-летний 
голкипер стал вторым после Сергея Бобровского россиянином, выигравшим эту 
престижную индивидуальную награду. "Тампа" Василевского уверенно стала 
победителем регулярного чемпионата, но в первом раунде плей-офф всухую 
уступила "Коламбусу", после чего вратарь помог сборной России завоевать 
бронзовые медали чемпионата мира в Братиславе. В интервью ТАСС он 
рассказал о сложном начале карьеры в Северной Америке, высоком уровне 
мирового первенства и о том, как отдыхает от хоккея.  
- За КХЛ следите?  
 - Постоянно поддерживаю общение с братом, слежу за ним, радуюсь его 
успехам (Алексей Василевский выступает за "Автомобилист" - прим. ТАСС). 

https://tass.ru/opinions/interviews/6624011 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ХК "Сочи" открыл детскую хоккейную школу с программой "Красная 
машина" (Чемпионат.com, Москва, 4 июля 2019) 
Хоккейный клуб "Сочи" объявил о создании детской хоккейной школы на своем 
официальном сайте. Запись в школу ведется для мальчишек 2012 и 2013 годов 
рождения. Набор проводится в течение июля, тренировки по ОФП "на земле" 
начнутся уже в августе, а занятия на льду стартуют в сентябре.  
Хоккейный клуб "Сочи" принимает в свою школу всех желающих юношей только 
2012-2013 годов рождения. Дети других возрастов сейчас не принимаются. Клуб 
вправе во время формирования группы организовать отбор для зачисления в 
детско-юношескую школу.  
Обучение в школе будет бесплатным. Все расходы берет на себя ДЮСШ ХК 
"Сочи". На плечи родителей ляжет только обеспечение своего ребенка хоккейной 
экипировкой. Дети будут тренироваться по национальной программе подготовки 
хоккеистов "Красная машина", разработанной Федерацией хоккея России.  

https://www.championat.com/hockey/news-3796213-hk-sochi-otkryl-detskuju-
hokkejnuju-shkolu-s-programmoj-krasnaja-mashina.html 
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